

Órgano Interno de Control

Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco

Tercer informe trimestral de actividades julio - septiembre 2022

En el ejercicio de rendición de cuentas que se lleva a cabo por este Órgano Interno de Control, se dan a conocer las actividades que se realizaron en los meses de julio, agosto y septiembre del año 2022, conforme a las atribuciones que por Ley tiene conferidas, las cuales se describen de la siguiente forma:

Denuncias y señalamientos correspondientes a presunta responsabilidad administrativa

En el ejercicio de las funciones de recepción y seguimiento de denuncias y señalamientos relacionados con hechos presuntamente constitutivos de faltas administrativas, este Órgano Interno de Control ha recibido en el tercer trimestre del año, 2 denuncias presentadas de manera personal, 2 vía correo electrónico institucional y 3 remitidas por otras autoridades, para un total de 7 denuncias recibidas, y a todas ellas se les ha dado el trámite correspondiente.

Aunado a lo anterior, se recibieron 10 señalamientos de hechos presuntamente constitutivos de faltas administrativas, mismos que fueron presentados ante este Órgano Interno de Control por autoridades internas y externas, que derivaron en el inicio de 6 investigaciones de oficio y 4 casos que aún se encuentran en estudio.

Investigación y Substanciación de Procedimientos de Responsabilidad Administrativa

En cumplimiento con la normativa aplicable a la responsabilidad administrativa, en el tercer trimestre del año 2022, se han iniciado 25 investigaciones por presunta responsabilidad administrativa de personas servidoras públicas de la Comisión Estatal de Derechos

Humanos Jalisco, de las cuales 9 han sido en seguimiento a denuncias ciudadanas; 16 iniciadas de oficio derivadas de señalamientos de autoridades internas y externas en el uso de sus funciones y por hechos que haya tenido conocimiento este Órgano Interno de Control en el desarrollo de sus actividades sustantivas.

Complementario a lo anterior, se ha concluido con 14 catorce investigaciones por actos u omisiones relacionados a la presunta responsabilidad administrativa de personas servidoras públicas de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco, mismas que actualmente se encuentran en archivo temporal por falta de elementos para determinar la posible comisión de faltas administrativas.

Asimismo, se iniciaron 4 procedimientos de responsabilidad administrativa en contra de personas servidoras públicas.

Actividades de control, seguimiento, revisión y auditorías

De igual forma, en la actividad de control, seguimiento, revisiones y auditorías internas, en el periodo que se informa, se realizaron las siguientes acciones en materia específica de auditorías:

- Informe de resultados de seguimiento de la Auditoría 10C.3/OIC/01/2022 a los expedientes laborales de la CEDHJ, recibido el 25 de agosto de 2022.
- Informe de resultados de seguimiento de la Auditoría 10C.3/OIC/01/2022 a los expedientes laborales de la CEDHJ, recibido el 5 de septiembre de 2022.
- Informe de resultados de seguimiento de la Auditoría 10C.3/OIC/01/2022 a los expedientes laborales de la CEDHJ, recibido el 9 de septiembre de 2022.
- Dictamen de Posible Responsabilidad Administrativa de la Auditoría 10C.3/OIC/01/2022 a los expedientes laborales de la CEDHJ, recibido el 28 de septiembre de 2022.
- Seguimiento a auditoría 10C.3/OIC/02/2022 del Sistema Institucional de Archivos.

Y en cuanto a visitas de inspección, en el tercer trimestre del 2022, el 19 de agosto del año en curso, se llevó a cabo lo siguiente:

- Inspección a la oficina de la Brigada Móvil del Instituto de Derechos Humanos en la colonia Toluquilla.
- Inspección a la oficina adscrita a la Dirección de Quejas en la colonia del Cerro del Cuatro.

Actividades en procesos de entrega-recepción

Con el objeto de cumplimentar las disposiciones de la Ley de Entrega-Recepción del Estado de Jalisco y sus Municipios, así como de los Lineamientos de Entrega-Recepción por el término de administración de esta Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco del periodo 2017-2022, emitidos por este Órgano Interno de Control, durante los meses de julio y agosto del año en curso, intervino en la entrega-recepción por el término de administración de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco del periodo 2017-2022, además en las entregas-recepción de las distintas áreas de la Institución, dando como resultado un total 43 participaciones en el periodo; de las cuales derivaron en 9 actas de comparecencia, en seguimiento a las observaciones detectadas en los procesos de entrega-recepción llevados a cabo.

Evolución patrimonial de las y los servidores públicos

Al reconocer la corrupción como una violación de derechos humanos y respaldar los trabajos del Sistema Estatal Anticorrupción, esta Comisión generó su compromiso para contribuir en el mejoramiento de las instituciones; muestra de ello, es el fortalecimiento de los mecanismos de rendición de cuentas, por lo que, en este tercer trimestre del 2022, se registraron un total de 43 Declaraciones Patrimoniales y de Intereses, de las cuales fueron 13 iniciales y 30 de conclusión.

Transparencia y acceso a la información pública

Reconocemos el derecho a la información como un derecho humano y fundamental, refrendamos nuestro compromiso de transparentar el ejercicio de la función pública de conformidad con la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Jalisco y sus Municipios; por ello en este informe de actividades correspondiente al tercer trimestre de 2022, registramos 3 solicitudes de información, así como la asistencia a 1 sesión del Comité de Transparencia.

De igual forma, en el periodo que se informa, se realizaron las publicaciones que nos obliga la legislación en materia de transparencia, correspondiente a nuestro registro actualizado de investigaciones y procedimientos de responsabilidad; y por último, se transparentó el listado actualizado sobre las obligaciones del personal de la Comisión, sujeto a realizar declaraciones patrimoniales.

Atentamente,

Guadalajara, Jal. 1° de octubre del 2022.



Alicia Ortega Solís

Titular del Órgano Interno de Control